



Intervention de Benoît Ode au congrès du Mans, thème 4, mercredi 3 février 2016.

Réformes territoriales : la FSU à l'échelle des régions

La FSU doit être utile, visible et opérante au niveau régional.

A l'échelle des nouvelles régions –à 10, 12 voir 13 départements– et face au poids des nouveaux préfets de région, des directeurs régionaux (de l'environnement, de l'agriculture, de la culture, ...) et face aux nouvelles missions des conseils régionaux, les CFR (conseils fédéraux régionaux) doivent se doter rapidement d'outils performants pour être présents et réactifs au niveau des régions.

Hors du champs de l'éducation, qui n'est pas actuellement le plus touché par ces réformes, les autres secteurs, en particulier les collectivités territoriales et les services déconcentrés de l'Etat (DREAL, DRAF, DRAC, ...) sont depuis 2015 au cœur du maelström.

Les collectivités territoriales concernées par des redéfinitions de leur périmètre (régions et métropoles) doivent organiser des élections professionnelles courant 2016 (pour les CT, CHSCT, CAP). Alors que la FSU vient de se doter d'un nouveau syndicat territorial, il est fondamental, tant pour les personnels que pour la reconnaissance de la fédération, de ne pas louper cette échéance. En ce qui concerne les services déconcentrés de l'Etat, même si la FSU poursuit un débat utile sur la répartition de compétences entre les différents niveaux de service public, il y a urgence à se préoccuper des conséquences des restructurations en cours sur les agents et sur les missions.

Dans la plupart des services déconcentrés les agents subissent mobilités fonctionnelles imposées, changements violents dans le mode de fonctionnement des services, directement imposés par des mécanismes managériaux féroces.

Au ministère de la Culture, les tensions et les dysfonctionnements sont tels que le CHSCT ministériel prévu mardi 9 février devrait être boycotté suite à un appel intersyndical.

Vu le contexte, vu les urgences, et afin de lutter contre les attaques incessantes contre les conditions de travail, contre les métiers et contre les missions, nous attendons de notre fédération des outils adaptés à l'échelon régional.